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＜実施の目的＞ 

 

＜あびこ eモニターアンケート登録者の内訳＞          令和元年５月２０日現在 

  

 

＜アンケート回答者の内訳＞                  令和元年５月２０日現在 

  
※構成比は、小数点以下第２位を四捨五入しているため、構成比の合計が 100%にならない場合があります。（次ページ以降も同じ。） 
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アンケート送信日 令和元年５月７日（火） 

    実施期間 令和元年５月７日（火）から令和元年５月２０日（月）まで 

    登録者数 ２６６名 

    回答者数 ２０８名 

    回答率 ７８．２％ 

生涯学習全般について質問を行い、今後の講座のテーマ、事業の実施時間、出前講座

の運営等、公民館活動の参考にするためにアンケートを実施する。また、来年の市制 50

周年にあたり、市民の講座・講演会等のニーズを調査する。 
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問１ あなたは「生涯学習」という言葉をご存知ですか。 
（名） 

 

＜コメント＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

問２ 余暇の時間に学習やボランティアなどの活動を行っていますか 

（名） 

 

＜コメント＞ 
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49.0%

51.0%

約半数の方が学習やボランティア活動をされていないということがわかりました。 

活動をされていない方の約９割が働く世代の方たちであり、これらの世代の方も学習や

ボランティア活動に参加できるような工夫が必要です。 

 

 

 

「知っている」と回答した方が、88.9％と多くを占めており、生涯学習という言葉が広

く認知されていますが、20 代では 2人中 2 人（0％）、30 代では 67人中 12 人（約

18％）と認知度が低い傾向にあります。「生涯学習」とは、一人ひとりが自由な意思に

基づき、自分に適した手段・手法により生涯にわたって学び、活動することです。 
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問３ 問２で「１ はい」と答えた方にお聞きします。あなたはどのような学習や活動をし

ていますか。（複数回答可） 
（名） 
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２．教養を高めるもの

３．仕事や就職に活かせるもの

４．専門的知識や資格が得られるも

の

５．健康・体力づくり・スポーツを

すること

６．家庭生活に役立つもの

７．仲間や友人と交流できるもの

８．社会的な問題（少子化・高齢

化・貧困化等）に関するもの

９．育児・子育てに役立つもの

１０．パソコン・インターネットに

関するもの

１１．知識や技術が活用できるもの

１２．特にしたいとは思わない

その他

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代 ７０代 ８０代
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12.4%

9.5%

7.0%
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8.6%

5.7%

0.0%

4.1%

0.3%

14.0%

7.0%

11.1%
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＜その他＞ 

１ 学習とボランティア活動とこれはどちらの質問か？ 

- 学習であらば自己研鑽(自身で勉強していない人は少ないと思うので回答に困る) 

 

＜コメント＞ 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

問４ 問２で「２ いいえ」と答えた方にお聞きします。その理由は何ですか。（複数回答可） 

（名） 

 

 

＜その他＞ 

１ どういう活動なのかわからない。 

２ 仕事上、不定休なため 

３ 趣味はあるが生涯学習といっていいのか、また定義が分からない為 
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１．忙しくて時間がない

２．健康上の理由

３．費用がかかる

４．必要な情報が入手できない

５．きっかけがつかめない

６．学習や活動が好きではない

７．必要性を感じない

その他

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代 ７０代 ８０代

48.8%

3.0%

25.0%

1.8%

1.8%

1.8%

 趣味や教養、健康・体力づくり・スポーツなどの活動をしている方が約半数となって

いることがわかりました。また３０～４０代を中心とする子育て世代・働く世代は子育

てや仕事に活かせることに興味があることがわかります。それぞれライフステージに合

わせて活動されていることが読み取れます。 

 

 

 

10.7% 

7.1% 
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＜コメント＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問５ あなたが公民館や近隣センターを利用して学習や活動をする場合、都合の良い時間帯

はどれですか。（複数回答可） 
（名） 

 

 

＜コメント＞ 
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２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代 ７０代 ８０代

17.1%

9.6%

5.3%

12.3%

12.1%

活動されていない方の約半数が「時間がない」ということがわかり、そのうち約９

５％が働く世代の方々です。その一方で 25％の方が「きっかけがつかめない」と考え

ています。生涯学習やボランティア活動に気軽に取り組めるような情報の提供や発信

の強化が必要です。 

 

 

 

 

全体的に平日、土・日を問わず午前中の時間帯の都合が良いことがわかります。 

働く世代の方々は土曜・日曜の「9 時～12 時」、「12 時～17 時」に活動がしやすいとし

ている方が約 53％と非常に高いことがわかりました。 

 

 

 

3.7% 

13.8% 

14.9% 

6.1% 

5.0% 
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問６ 来年は市制 50周年です。来年に行う公民館の行事として、参加したいと思う催し

物は何ですか。（複数回答可） 

（名） 

 

＜その他＞ 

１ 子供達が楽しめる内容の学び講義(我孫子の自然や歴史など) 

２ 50年間の成果発表 

３ スポーツ以外のイベント 

４ 我孫子の現在のすごい人の公演も面白いと思う。。 

５ 乳幼児がいても参加できるような催しなら興味があります。 

６ 市政 50周年と、生涯学習がどう関連するのかこの設問の意図するところがわからない。 

７ ● 我孫子市の歩み ●我孫子市のこれからを考える 

８ 記念碑など記念になることを想定している場合、何かしらに携わりたい。また、出来ればその場

合、子供をメインにして頂きたい。次世代を担うのですから。 

９ 縁日（小さい子も遊べるゲームもあればうれしいです） 

１０ 家族で陶芸ができる機会があれば参加したいです。 

１１ 福祉系イベントなど 

１２ 未就学児と参加できるものがあれば参加したいです。 

１３ 親子で参加できることを希望 

１４ 救命講習 

＜コメント＞ 
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２．我孫子市の教育に関する

シンポジウム

３．音楽、演劇等の鑑賞会

４．スポーツの実技教室や講

演会

５．記念スポーツ大会

その他

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代 ７０代 ８０代

22.1%

11.8%

32.6%

20.1%

9.5%

 「我孫子ゆかりの有名人や過去の偉人に関する講演会や講義」、「音楽、演劇等の鑑賞会」は年

代別でも平均的に興味が高いことがわかりました。また、40代以下の方々は「スポーツの実技教室

や講演会」に興味が高いことがわかりました。ご意見を踏まえて行事を検討していきます。 

 

 

4.0% 
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問７ 「生涯学習出前講座」をご存知ですか。 
（名） 

 

＜コメント＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問８ 問７で「１ 知っている」と答えた方にお聞きします。利用したことがありますか。 
（名） 

 

＜コメント＞ 
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61.7%

38.3%

「知らない」と答えた方が 61.1％とこの制度が十分に知られていないことがわかりま

した。なかでも働く世代の方々への認知度が低いことがわかりました。 

出前講座は、市民の主体的な学習のきっかけづくりを応援し、市民と行政、市民同士

の交流を図り、地域での学びを広がりをつくること、まちづくりにつなげることを目

的とした制度で、市職員、市民講師、大学の教員などが皆さんのところへ出向いて講

義を行う１回完結の講座です。 

 

 

 

 

知っていると答えた方の 38%が利用されています。 
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問９ 問８で「２ 利用したことがない」と答えた方にお聞きします。利用しない理由は何

ですか。 
（名） 

 

 

＜その他＞ 

１ 初歩的な学習はインターネットや書籍などで出来るので行きたいと思えるほどの専門的な講座

がない。 

２ 利用したいと思っていますが、申し込みタイミングを逸している。 

３ 学習者としては利用したことはないが、講師として毎年担当している。積極的な参加者が多く、

自分自身も非常に勉強になるため、講師としては非常に有意義に利用している。 

４ 一人では利用できない。 

 

＜コメント＞ 
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１．利用したいジャンルがない

２．利用の仕方がわからない

３．手続きが面倒

４．興味がない

５．利用する機会がない

その他

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代 ７０代 ８０代

70.2%

4.3%

12.8%

2.1%

2.1%

8.5%

「利用する機会がない」と回答した方が 70.2％でした。また、「利用したいジャンル

がない」と回答した方が 12.8％でした。インターネットや書籍では得ることのできな

い体験型学習や仲間づくりなど、出前講座ならではの特色を生かしたメニューの充実

や、多くの方にご利用いただけるよう申請方法の簡素化、利用方法の周知をする必要

があります。 
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問１０ あなたが何かの学習や活動を始めるときに、情報を得る手段は何ですか？（複数

回答可） 

 

＜その他＞ 

１ 本 

２ 書籍 

３ まちづくり協議会の仲間からの情報 

４ 学習とボランティア活動を同列に扱えないため質問が答えにくい。 

自己研鑽の学習は書籍で情報を得る場合が多いのではないか？Udemy などオンラインの講座は

多数ある。コミュニティもある。 

ボランティア活動は団体でアサイン枠があるのでそれに応じて対応をしている。 

５ 家族から聞く 

６ 講師や知人からの情報 

 

＜コメント＞ 
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1
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9
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４．情報誌

５．友人の口コミ

その他

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代 ７０代 ８０代

30.3%

6.5%

31.9%

15.2%

14.9%

1.2%

「我孫子市広報」と回答した方が 30.3％、「インターネット」と回答した方が 31.9％

で、インターネットを活用しての情報収集は幅広い年代の方が行っていることがわか

りました。今後も広報への掲載をする一方で、市ＨＰ、Facebook 等を活用し、紙媒

体・電子媒体バランスの良い情報の発信をする必要があります。 
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問１１ 公民館の講座に何を期待しますか。（複数回答可） 

 

１ 私はフルタイムで働くワーキングマザーです。我孫子市は待機児童ゼロの街なので、同じ境遇の

人が多いと思いますが、共通の悩みを持つママさんやバリバリ働くママさん達との交流の場が

あるといいな、と思います。 

２ 以前男性向けに、我孫子駅前のパスタ屋プレッツァ？のパスタ教室があったような気がしたが、

人気で申し込めなかった 

店は別でもいいのでまた同様の企画があれば、申し込みたい 

３ 母の日、父の日、クリスマスなどのイベント毎の手作り品講座など。 
 

＜コメント＞ 
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１．趣味を豊かにできるもの

２．教養を高めるもの

３．仕事や就職に活かせるもの

４．専門的知識や資格が得られるもの

５．健康・体力づくり・スポーツをすること

６．家庭生活に役立つもの

７．仲間や友人と交流できるもの

８．社会や地域に役立てられるもの

９．育児・子育てに役立つもの

１０．パソコン・インターネットに関するもの

１１．知識や技術が活用できるもの

その他

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代 ７０代 ８０代

17.4%

6.9%

7.7%

9.4%

8.9%

趣味や教養、健康・体力づくり・スポーツなどの活動を望む方が非常に多いことがわかりました。働

く世代は趣味や教養、子育てに活かせることに興味があり、６０代以上の方々は、健康や趣味、仲

間づくりなどの活動に参加されている傾向にあります。それぞれライフステージに合わせて興味が

あることが読み取れます。また、少数ではありますが「社会や地域に役立てられるもの」を希望する

方もいます。個人の学んだことが地域に活かされるようなきっかけづくりなどの支援をすることが必

要です。 

 

 

 

0.5% 

3.6% 

12.7% 

5.2% 

3.3% 

10.4% 

14.0% 
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問１２ 今後、生涯学習を盛んにするため、我孫子市はどのようなことに力をいれるべき

だと思いますか。（複数回答可）＜その他＞ 

 
１ 老人ばかりでなく、若者が参加できるよう土日に開催してほしい。 

２ 個人個人の問題。市が力を入れる必要はない、と考えます。 

３ 高校や大学と連携した専門性の高い講座の開催。 

４ 子育て中のママも参加できるように子連れ OKまたは託児サービスがある 

５ 以前我孫子市の歴史や我孫子市の現状を理解する市民カレッジという講座がありました。財政

厳しい我孫子市の現状を理解すれば市民として何をしなければならないかが理解できて素晴ら

しい講座だと思う。 

空き時間を埋める講座とか暇を潰す長寿大学では無く市民として何がいま大切なのかを理解さ

せる講座を実施すべきだと思います。 

６ AIRA で英会話を利用したが、利用者の事務的な負担が大きく、それが嫌で若い人が辞めること

が多い。休講などの連絡係などは AIRA側がやるように補助金をだしてほしい。講座料は安くて、

とてもよい。 

７ 非営利の文化・健康推進活動に要する施設使用料を安くする 

８ 募集対象者のターゲット(年齢や世代)を明確化する。参加者の幅が広いと、学びたいことが学べ

ないため 
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「気軽に参加できる講座や教室を増やす」が 32.7％でどの年齢層でも一番多い結果となりました。幅

広い世代が参加できるよう、また、地域の抱える課題解決につながるよう、講座・教室を工夫してい

きます。 
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問１３　自由記述欄

（１）生涯学習に関するご意見やご感想（５３件）

番号 年代 性別 ご意見・ご感想 担当課 回答

1
30

代

女

性

現在子育て中ですが、私自身も生涯学習に大変興味があり

ます。子連れで参加できる講座を作るのは難しいのは承知

していますが、参加できる機会があったらうれしく感じま

す。

生涯学習課

公民館では、２・３歳と保護者を対象に「のびのび親子学級」を

実施しています。また今年度は、親子で参加できる１回完結の講

座を複数実施する予定です。ご参加お待ちしています。

2
30

代

女

性

生涯学習というものが何かわからないので、なんとも言え

ないが、仕事などに活かせるものならいいと思う。
生涯学習課

ご意見ありがとうございます。

生涯学習とは個人が生涯にわたって自主的、自発的に行う学習活

動のことで、多岐にわたります。より多くの市民の方にご参加い

ただけるよう、ニーズも踏まえた講座を実施したいと思います。

3
30

代

男

性

情報が、紙でもネットでも得られるように、内容を一元化

してほしい。
生涯学習課

広報あびこへの情報掲載のほか、生涯学習情報を掲載した「あび

こ楽校ニュース」を、市役所のほか、市内各行政サービスセン

ター、近隣センター、公民館、市民プラザなどに設置していま

す。同じ内容は市ＨＰでもご覧いただけます。今後も紙媒体・電

子媒体バランスの良い情報の発信に努めていきます。
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生涯学習課

学級、講座の募集時期に合わせて市のHPに情報を掲載していま

す。また、「アビスタ・コホミンのブログ」を通じて生涯学習、

公民館をもっと身近に感じていただけるよう、イベント情報、

日々の学習内容等について、情報発信しています。ぜひご覧くだ

さい。

公民館では、２・３歳と保護者を対象に「のびのび親子学級」を

実施しています。1年間、固定メンバーでの活動を通して交流を深

め、子育ての輪を広げる場にもなっています。

また今年度から、６か月までの赤ちゃんと保護者を対象に、初め

ての子育てで抱える不安や戸惑いを解消し、赤ちゃんとの絆づく

りにも役立つ「Babyのびのび親子学級」を実施します。

保育課

ホームページの中に「あびこで子育て」という情報サイトを作成

し、我孫子市内の子育てに関する様々な情報を得られるように

なっています。市のトップページから「子育て・教育・生涯学

習」をクリックすると「あびこで子育て」のタイトルが出てきま

す。目的別にバナーを作成していますので、ぜひご利用くださ

い。子育て支援施設では、親子で楽しめるリフレッシュ講座や

様々な専門職による講座を実施しています。また、我孫子駅前ア

ビイクオーレ2階の子育て支援センターの情報コーナーには、子育

て支援のイベントや講習、講座のチラシも設置していますので、

ぜひご利用ください。

英語やママヨガ、親子バレエは、講座としてではなく、ママ同士

の交流として得意なものをみんなで楽しむということで、利用者

のみなさんと相談をしながらその時の状況によって実施していま

す。今後もママたちの力を発揮していただく場、相互に学び合う

機会を大切にして行きたいと思います。

4
30

代

女

性

もっとインターネットに情報をあげて欲しい。

我孫子市広報などの紙媒体よりもネットで情報を見たい。

高齢者向けの生涯学習は多いが

小さい子ども向けや 未就園児がいるママ向けが少ない。子

育て支援施設でできる生涯学習がもっとあるといい。以前

は英語、ママヨガ、親子バレエなどを受講できたが今はな

い。これらは 講師の方のご厚意で無償でやっていたが、外

部から有料で講師を招くのもいいと思う。
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生涯学習課

出前講座のご案内や申込書は、市役所のほか、市内各行政サービ

スセンター、近隣センター、公民館、市民プラザなどに設置して

います。今後さらにお知らせの範囲を広げる方法を検討していき

ます。

市民活動支援

課

近隣センターは、地域の活動拠点として、市内に10カ所整備して

おり、会議やサークル活動など多くの方に利用されています。今

後も近隣センターだよりや各団体が作成したパンフレットを近隣

センターに設置するなど、地域で活動しているサークル等の情報

提供を行い、地域活動が活性化するよう支援していきます。

保育課

我孫子駅前アビイクオーレ2階の子育て支援センターの情報コー

ナーには、妊娠期から就学前のお子さんを育児しているご家庭を

対象にした様々な子育て支援情報を発信しています。また、ホー

ムページの中に「あびこで子育て」という情報サイト内にある

「子育てイベントカレンダー」には様々なイベントや子育て支援

サークル・団体が実施している事業などを紹介しています。ぜひ

ご活用ください。

6
40

代

女

性

昨年夏、小学生の息子と一緒に認知症サポーターの講座を

受講しました。子どもにも分かりやすく作られた講座で、

今後のために子どもに知っておいて欲しいことを息子にも

なんとなく理解してもらえたように思います。

柏市在住の母(70代)は、中央学院大学の手話講座を受講中

です。シニアでも学べる場が提供されていることを喜んで

います。

生涯学習課

ご参加いただきありがとうございました。

より幅広い市民の方にご参加いただけるよう、今後の講座内容の

参考にさせていただきます。

5
30

代

女

性

広報は毎号チェックをしていますが、生涯学習の出前講義

については知りませんでした。我孫子市は市役所のアクセ

スがあまり良くないので、より身近な行政サービスセン

ターなどでも情報をより開示していってほしいな、と思い

ます。

市民の集いの場や若い世代のサークルなどがもっと活性化

するといいです。待機児童のいない働くママに優しい街な

ので、働くママのサークルや組織があったらいいな、と思

います。
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7
20

代

女

性
無料で講座を開いて欲しい。けやきプラザ等で。 生涯学習課

市で実施している学級・講座は、原則実費分を参加者に負担して

いただいています。

なお、出前講座は、申込団体の活動場所に講師が出向き、無料で

講座を受けることができます。

8
50

代

女

性
平日のみの方、土日が良い方と 両立してほしい。 生涯学習課

平日に年間を通した学級、土日には1回で完結する講座を設けてい

ますので、ご都合に合わせてご利用ください。

9
40

代

男

性

既存のアビスタ二階やけやきプラザ以外にも自習室を充実

させて、年齢を問わず学習意欲のある人が自習しやすい環

境を増やして欲しいです。

生涯学習課、

市民活動支援

課

市内近隣センター11か所には誰でも使用できるフリースペースが

あります。生涯学習センターでは、２階のフリースペースのほ

か、第１学習室を平日午後３時から午後９時まで（土・日・祝日

や学校長期（春・夏・冬）休みには午前９時から午後９時まで）

学習スペースとして開放しています。また、1階の喫茶コーナーも

閉店後学習ができるフリースペースとして開放しています。ぜひ

ご利用ください。

文化・スポー

ツ課

市民体育館では、指定管理者より専門的な指導者による様々なプ

ログラムを展開しております。どなたでも気軽に参加できるプロ

グロムもありますので、ご利用してください。

生涯学習課

最近では小学生を対象に中央学院大学の小林教授から走り方を学

ぶ講座を実施しました。今後も引き続きこのような企画を検討し

ます。

11
30

代

男

性

もっと色々と発信をうまくしていただけると良いなと考え

ています。
生涯学習課

生涯学習に関する情報を「あびこ楽校ニュース」により提供して

います。また市ＨＰ、アビスタ・コホミンブログでも情報を発信

しています。様々な媒体を利用して効果的に発信できるよう努め

ていきます。

10
30

代

女

性

さまざまなスポーツの専門家に体験教室を開催してもらい

たい。
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市民活動支援

課

あびこ市民活動ステーションでは、地域活動インターンシップ事

業を実施しています。この事業は、市内で活躍する市民活動団体

の体験が行える事業です。様々な分野の団体を体験できる事業と

なっていますので是非、市民活動ステーションにお問い合わせの

上ご参加ください。

あびこ市民活動ステーション：０４－７１６５－４３７０

生涯学習課

生涯学習に関する情報を「あびこ楽校ニュース」により提供して

います。また、アビスタ・コホミンブログでも情報を発信してい

ます。

13
70

代

男

性

講座を受けられる方と受けられない方の不公平感を極力な

くしてほしい（有料化）。
生涯学習課

市で実施している学級・講座は、原則実費分を参加者に負担して

いただいています。また、定員を超える応募があった場合は職員

による抽選を実施しています。

14
70

代

男

性

個人の専門知識を活かした講演会など。健康食品に関する

セミナー。
生涯学習課

出前講座の市民講師メニューでは、専門知識のある市民の方が講

師となり講座を行なっています。健康分野に関する講座について

も、今後さらにメニューの幅を広げられるよう検討します。

15
30

代

女

性

色々企画しているようだが、規制(ルール)が多すぎて、ト

ライしてみようと思えない。
生涯学習課

出前講座では、幅広いメニューをご用意していますが、より多く

の方にご利用いただけるよう、メニューのさらなる充実や、申請

方法の簡略化、利用方法のお知らせの工夫などを検討します。

16
50

代

女

性

どの学習に対しても行うとした時に受けたいものが定員に

達して受けられないというのは避けてほしい。

1日暇ではないので

電話の前でチケット予約のようなことが出来ない

生涯学習課

部屋の定員に合わせて募集しています。先着での受付ではなく、

応募者多数の場合抽選で受講者を決定しています。

また、ちば電子申請サービスでのご応募は２４時間受け付けてい

ます。ぜひご利用ください。

12
40

代

女

性

我孫子が大好きなので、何か地域の人たちと活動したいと

思っています。子どもがなく、また出身地というわけでも

ないので地域の人との関わりがないのが現状です。情報発

信をお願いします。
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17
80

代

女

性

高齢者が近くで気軽に参加できる講座をを開催して頂けれ

ば嬉しいです。
生涯学習課

出前講座は申込団体の活動場所に講師が出向き、無料で講座を受

けることができます。市内の会場であれば近隣センターや地域交

流教室の公共施設、自宅など身近な場所でもご利用いただけま

す。

18
40

代

女

性

生涯学習に関していえば、公民館などで行われる講座は、

仕事や育児をされている方々が参加するには難しい日時が

多いなと感じる事があります。

多様化するにはなかなかそれも難しいと思いますが、市と

して力を入れて下さるのであれば、開講日時を柔軟にして

いただけると嬉しいなと思います。

来年が市政50年とは知りませんでした。県外から引っ越し

てきてまだそんなに経っていませんが、何か記念になるこ

とに協力や参加ができるといいなと思います。

生涯学習課

ご意見ありがとうございます。

公民館では平日に年間を通した学級、土日には1回で完結する講座

を設けていますので、ご都合に合わせてご利用ください。

19
40

代

男

性

生涯学習をきっかけに我孫子市に興味を持ってもらえるよ

うな活動を企画できたらいいなと思います。生涯学習は目

的でなく手段。生涯現役の精神の下で子育てや福祉や教育

といった我孫子市が取り組んでいる行政課題に少しでも多

くの市民が目を向けてもらえるようなきっかけ作りを目指

して欲しいと思います。

生涯学習課

ご意見ありがとうございます。

我孫子市のことをより深く知り、地域で活躍していくにはどうし

たら良いかを考えていただく公民館講座を実施しています。

子育てについても、公民館講座を受講された方々が自ら継続学級

を立ち上げており、講座をきっかけにして多くの方々が活動をさ

れています。

それらの入口、きっかけづくりとして、さまざまなイベント・講

座を行い、多くの市民のみなさまに参加していただきたいと考え

ています。
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20
40

代

女

性

広報で掲載しているイベント等は、すぐにいっぱいになっ

てしまうようなので、定員の枠を広げてもらえると助かり

ます。

生涯学習課

部屋の定員に合わせて募集していますのでイベントによってはす

ぐ一杯になってしまいますが、公民館では先着での受付ではな

く、応募者多数の場合抽選で受講者を決定しています。

また、ちば電子申請サービスでのご応募は、２４時間受け付けて

います。ぜひご利用ください。

21
40

代

女

性

子育てをしているとなかなか長期的な期間の講座には参加

できないので、ジャンルは限られるが1日～３日くらいのプ

ログラムがあるとよいと思う。

生涯学習課

ご意見ありがとうございます。

今年度は、災害時に使えるロケットストーブを製作する講座等、

親子で参加できる１回完結の講座を複数実施する予定です。ご応

募お待ちしています。

22
30

代

女

性

出前講座を利用しました。それまで知らなかったので、知

らない人多いと思います。もっと市民にわかるようにした

方がいいと思います。

生涯学習課

ご意見ありがとうございます。

出前講座のご案内や申込書は、市役所、市内各行政サービスセン

ター、近隣センター、公民館、市民プラザなどに設置していま

す。また、公民館では展示によるPRも行なっています。ご指摘の

とおり、知らない人にも知っていただけるよう、今後さらにお知

らせの範囲を広げる方法を検討していきます。

23
40

代

女

性

働いている人や若い人たちも参加できるような

内容や日時の設定をし参加者が増えるような工夫はどう で

しょうか。

生涯学習課

ご意見ありがとうございます。

より多くの市民の方にご参加いただけるよう、今後の講座実施時

の参考にさせていただきます。

24
80

代

男

性

利用者側のマインドが今一活性化していないと思いますが

如何でしょう。
生涯学習課

ご意見ありがとうございます。市民の方が興味を持ち、生涯学習

が盛り上がるような講座の実施や、ＰＲを検討します。

25
40

代

男

性

計画立案の段階から多方面と情報交換などの場を設けるの

も必要かと。
生涯学習課

ご意見ありがとうございます。

eモニターのご意見や、講座に参加された方々のアンケート等を参

考にして、より多くの市民の方々に参加いただけるような講座を

立案・実施していきたいと思います。
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26
40

代

男

性

生涯学習の定義がよくわかりませんが、市でそのような催

事を開催していただけていることを知ることができてよ

かったです。今後は機会があれば参加させていただきま

す。

生涯学習課

ご意見ありがとうございます。

市民の方一人ひとりが生涯にわたって自主的、自発的に行う学習

活動を生涯学習と言いますが、生涯学習課・公民館ではそうした

学習活動を支援する事業を行っています。今後も、より多くの市

民の方にご参加いただける講座を実施したいと思います。ご参加

をお待ちしています。

27
70

代

男

性

生涯学習の出前講座メニューは同好者が集うことで利用が

叶う。一人でも利用可能なシステムであったらよい。
生涯学習課

ご意見ありがとうございます。

出前講座はその目的からグループで受講していただくのが基本と

なっています。ただし、メニューによっては１人から受講可能な

場合もあります。

人材・団体グループ情報では、各分野で活動している個人やグ

ループを紹介しており、個人でも問い合わせが可能です。市ホー

ムページや、公民館に設置している冊子でご覧いただけますの

で、活動を始める際にぜひご利用ください。

28
80

代

男

性
色々積極的にやっていると思います。 生涯学習課

ご意見ありがとうございます。

今後も、より多くの市民の方にご参加いただける講座を実施した

いと思います。

生涯学習課

近隣センター「ふさの風」や布佐南近隣センターは近隣の市民に

より自主的に運営されています。なお、公民館は我孫子地区公民

館（アビスタ）と湖北地区公民館（コホミン）の2か所となりま

す。

市民活動支援

課

近隣センターふさの風を管理運営しているまちづくり協議会は、

地域の特性を活かして、古くから伝承されている郷土芸や四季

折々のイベントを実施しています。機会がありましたら是非ご参

加ください。

29
30

代

女

性

私の住んでいる布佐では、あまり公民館（布佐の風）での

活動がほかの地域に比べて極端に少ないと思います（布佐

南公民館では活動をしているようですが。。。）布佐の風

でも色々な活動をしてほしいです。
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30
30

代

女

性

地域の方との交流や気軽に参加参加できるもの、料理教

室。ダンス

等に参加したい。

生涯学習課

出前講座は申込団体の活動場所に講師が出向き、無料で講座を受

けることができます。地域グループの親睦会などでもご利用いた

だけます。クッキング講座や、各種ダンス講座もあります。

また、人材・団体グループ情報では、各分野で活動している個人

やグループを紹介しています。市ホームページや、公民館に設置

している冊子でご覧いただけますので、活動を始める際にぜひご

利用ください。

31
60

代

男

性

「熟年備学」を受講しての感想

・講座内容については、これまで知らなかった「あびこ」

を知ることが出来て申し分なかったが、受講生同士の交流

の場が少なかったように感じる。例えば、受講生同士が昼

食を取る場を設けるとか、懇親会を設けるとか・・・

　受講生は、仲間や友人との交流を期待していると思う。

・継続学習制度の説明が卒業間際までなかったのが残念で

ある。

　もう少し前から継続学習の周知をしていれば、より活発

な継続学習が行われるのではないでしょうか。

生涯学習課

「熟年備学」の受講ありがとうございます。

受講生同士の交流につきましては、第３回講座終了後に一度昼食

会を設け、その後も会場を使用できる場合はご案内しておりま

す。懇親会は受講生間で自主的に行っていただくことを期待して

おりますが、そうした雰囲気づくりに努めていきます。

継続学習の周知時期につきましては、ご指摘の通り適切な時期を

見定め周知するよう改善してまいります。
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保育課

市内にお住いの妊娠期から就学前のお子さんを育児しているご家

庭を対象に「親子が気軽に集い相互交流や子育ての不安や悩みを

相談できる場」として、市内４地域に子育て拠点施設を設置し、

親子交流や情報交換をできる会や、親子で楽しめるイベントの実

施と共に、様々な専門職子育て講座を実施しています。また、我

孫子駅前アビイクオーレ2階の子育て支援センターの情報コーナー

には、子育て支援のイベントや講習、講座のチラシも設置してい

ますので、ぜひご利用ください。

健康づくり支

援課

健康づくり支援課（保健センター）では、電話・来所相談等によ

る、子育てや健康に関する相談を行っています。お困りごとがあ

りましたら、いつでもご連絡ください。

　また、にこにこ広場での育児相談も行っていますので、是非お

越しください。育児相談の日程は、市ホームページをご覧くださ

い。

　社会福祉協議会主催の子育てサロン等で健康教育（講演会型

式）も行っています。なお、地域の子育てサークルにも出向い

て、健康教育を実施できますので、ご要望がありましたら、いつ

でもご連絡ください。

生涯学習課

ご意見ありがとうございます。

公民館では、年間を通して「家庭教育学級」を実施しており、そ

の中でだれでも参加できる公開講演会を実施しています。今年度

は田中玲子さんを招き「心に響きメッセージライブ」を12月5日

（木）に予定しています。ぜひご参加ください。

32
40

代

女

性

子育てに悩むことがあり、講師や子育ての先輩の講演会が

あれば行き、いろんな考え方を学び自分の日常に取り入れ

たいです。
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33
70

代

男

性

いろいろなグループで活動できる場所をもっと提供すべき

と考えます。
生涯学習課

ご意見ありがとうございます。

我孫子市内には公民館2館、近隣センター11館、市民センター２

館、地域交流教室５か所などがあります。今後もこれらの施設を

活用いただけるようお願いいたします。

34
80

代

男

性
結構講演・音楽会などあり有難く思っています。 生涯学習課

ご意見ありがとうございます。

今後も、より多くの市民の方にご参加いただける講座を実施した

いと思います。

35
70

代

男

性

生涯学習の卒業生又現在学習中のの我がマンションの住民

数多くいらっしゃいますがその人達は率先して自治会の活

動に先導者として活躍しています。市としての人材を育て

る意味で今後尚一層の学習会に市税を投入して住み良い我

孫子市の発展に期待します。

生涯学習課

ご意見ありがとうございます。

今後も、より多くの市民の方にご参加いただける講座を実施した

いと思います。

36
女

性
27

生涯学習のターゲット層が、非常に分かりにくいと、感じ

ます。シニアで現役リタイアした時間にゆとり、のある方

対象なのか？　都内で働いているので、活動情報が、分か

りにくいです。。

生涯学習課

生涯学習の対象年齢層は、子どもから高齢者まで多岐にわたりま

す。しかし、ターゲット層と受講者層が一致しない講座等もあり

ます。eモニターのご意見や、講座に参加された方々のアンケート

等を参考にして、より多くの市民の方々に参加いただけるような

講座を立案・実施していきたいと思います。

また活動情報につきましては、インターネット等を活用し、情報

発信をより強化していきます。

37
40

代

女

性

とても興味があります。やりたいけど、子どもがいるので

なかなか時間が取れない。続けられるか分からないので。

短期でできることをやりたいです。

生涯学習課

参加したい方が参加できるように、今年度は、災害時に使えるロ

ケットストーブを製作する講座等、親子で参加できる１回完結の

講座を複数実施する予定です。ご参加お待ちしています。
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38
40

代

女

性
実用的な学習内容を取り入れてほしい 生涯学習課

ご意見ありがとうございます。

出前講座では全２４５の幅広いメニューがあり、ご希望に合った

ものをお選びいただけます。また、人材・団体グループ情報で

は、各分野で活動・学習している個人やグループを紹介していま

す。

秘書広報課

ご指摘いただきましてありがとうございます。問９に関してはそ

の後すぐに修正いたしました。ご迷惑おかけして申し訳ございま

せん。

生涯学習課

ご意見ありがとうございます。

地域の見守り活動や小学校で昔あそびの授業に参加するなど。こ

の情報を学校等でも活用していただけるような連携を検討しま

す。また、大学と連携した事業のさらなる充実をします。

文化・スポー

ツ課

市内の文化団体の祭典である「我孫子市民文化祭」では毎年、合

唱、オーケストラなどの演奏会を開催しています。また、毎年2月

に開催している「我孫子市文化財展」では、年ごとにテーマを決

めて、我孫子の文化と歴史について展示やトークショーを実施し

ていますが、市内の若いアーティスト達を迎えた「フレッシュコ

ンサート」を同時開催し、文化振興と歴史文化財の融合した新し

い形で実施しています。是非ご参加ください。

生涯学習課

ご意見ありがとうございます。

文化・スポーツ課では、文化団体との共催により文化祭やコン

サートなどを行っています。地域の歴史や文化財についても、専

門の職員による研究や講座などを行っています。

50周年記念事業ではご意見を踏まえて、我孫子らしいイベントや

講座を検討していきます。

男

性

問９が複数回答の形式になっていない。

我孫子市ではご高齢の方が非常に活動的であると思う。生

涯学習出前講座に関わったときも、ご高齢の方でグループ

を作って定期的に学ぼうとするパワーがすごいと感じた。

一方で、教育現場は教育改革や働き方改革の名のもとに、

大変な状況がより深刻になっているように思う。我孫子市

や市内の大学が中心となって、ご高齢の方のパワーが子供

たちの教育に活かせるような取組みを充実させてほしい。

40
70

代

男

性

　生涯学習は、実に様々な効用をもたらすものだと思う。

地域発掘を歴史と組み合わせ地域のルーツを探ることは実

に興味深く、多くの住民が関心を持っている。かつてあっ

た我孫子市研究は他に誇れるものだ。

　また、柳宗悦の妻・兼子は声楽家として音楽活動をやら

れていたが、これを記念して合唱団活動やピアノ・バイオ

リン演奏会などを企画することは我孫子にふさわしく魅力

的だと思う。

　これらは市が主催するかどうかは別で、企画者への支援

でも十分であると思います。

39
30

代
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41
40

代

女

性
生涯学習ということ自体知らなかった 生涯学習課

ご意見ありがとうございます。

今後も市民の皆様の生涯学習への関心をより一層高め、生涯学習

活動が活発化するように努めていきます。

42
60

代

女

性

広報あびこを良く見ています。

健康長寿を伸ばす様な講座等有ったら、可能な限り参加し

ています。

ピンピンコロリを目指し、出来るだけ病院の世話にならず

にと考えています。友人も出来て、お陰様で楽しく活動し

ています。近隣セ等、施設が利用しやすく感謝です。

生涯学習課

講座のご参加ありがとうございます。

生涯学習課では、長寿大学や熟年備学では健康寿命の延伸をテー

マの一つと考えています。また、出前講座では健康に関わる講座

をご用意しています。ぜひご活用ください。

43
60

代

女

性

我孫子市は生涯学習等とても充実してると思いますので。

今のところ特にありません。
生涯学習課

ご感想ありがとうございます。今後も、より多くの市民の方にご

参加いただける講座を実施していきたいと思います。

44
40

代

女

性

ターゲット層と目的、効果から逆算して講座を決めてはど

うか。アンケートをとったところで意見はバラバラだろ

う。我孫子市民の教養レベルの底上げをしたいのか、余暇

を持て余す層への趣味の提供なのか。個人的にはAEDの使

い方なり心臓マッサージの方法なり、誤嚥時の対処法な

り、命を守る講座を開いてほしいところ。

生涯学習課

講座の決め方についてご意見いただきありがとうございます。

公民館の講座を受けることが生涯学習ではなく、働く世代の学

び、充実した生活を支援できるよう行政として支援できるよう努

めていきたいと思います。

また、出前講座の市役所メニューには救命講習がありますので、

ぜひご利用ください。

45
30

代

男

性

どの世代をターゲットにしていくのか？東京で働いている

現役世代をイメージしてもらうと、朝の7時代の電車に乗

り、夜は21時前後に帰宅するのがボリュームゾーン。未来

を見据えて、そういった生活スタイルの市民が存在するこ

とを理解してもらいたい。

生涯学習課

ご意見ありがとうございます。

より多くの市民の方にご参加いただけるよう、今後の講座実施時

の参考にさせていただきます。
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46
70

代

男

性

そもそも、生涯学習の案内やカリキュラムの入手先すら知

りません。

どう、普及活動されるのでしょう？

生涯学習課

　生涯学習センターアビスタや、市内各施設で「あびこ楽校

ニュース」や「出前講座メニュー表」などの配布を行っていま

す。市ＨＰでは、これらの情報誌をダウンロードできるほか、市

内社会教育施設（白樺文学館、鳥の博物館等）のイベント情報も

随時更新していますので、どうぞご覧ください。

47
60

代

女

性
全て生活の中で生涯学習かなと考えることもある。 生涯学習課

感想ありがとうございます。

今後も市民の皆様の生涯学習への関心をより一層高め、生涯学習

活動が活発化するように努めます。

48
40

代

女

性

子どもが小さかったとき、のびのび親子学級で大変充実し

た楽しい時間を過ごすことができ感謝しています。

今は子どもが少し大きくなりましたので、自分自身が成長

できるように自分のために時間を少し作れたらいいなと考

えています。

生涯学習課

 学級へのご参加ありがとうございました。

人材・団体グループ情報では、各分野で活動している個人やグ

ループを紹介しています。市ホームページや、公民館に設置して

いる冊子でご覧いただけますので、活動を始める際にぜひご利用

ください。

49
70

代

男

性
体の健康維持の体操等に参加したいと思っています。 生涯学習課

生涯学習課では、長寿大学や熟年備学では健康寿命の延伸をテー

マの一つと考えています。また、出前講座では健康に関わる講座

をご用意しています。ぜひご活用ください。

50
80

代

男

性

講座を受けるのに、駐車場の心配がないようにしてほし

い。

講師の経歴などを差し支えない程度に紹介してほしい。

生涯学習課

各施設の駐車可能台数には限りがありますので、公共交通機関の

利用や乗り合いをしていただくなどご協力をお願いします。出前

講座を受ける際の会場（駐車場含む）は、申込者の方で確保いた

だいています。また、出前講座の市民講師については、メニュー

表にプロフィールを掲載しています。
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51
40

代

女

性

家庭教育学級に参加して、初めて生涯学習出前講座がある

ことを知ったので、参加していないママ世代には、出前講

座があることを知られていないと思う。

生涯学習課

ご意見ありがとうございます。

出前講座のご案内や申込書は、市役所、市内各行政サービスセン

ター、近隣センター、公民館、市民プラザなどに設置していま

す。また、公民館では展示によるPRも行なっています。ご指摘の

とおり、知らない人にも知っていただけるよう、今後さらにお知

らせの範囲を広げる方法を検討していきます。

52
60

代

男

性
利用できる施設を増やしてもらいたい。 生涯学習課

我孫子市内には公民館2館、近隣センター11館、市民センター２

館、地域交流教室５か所などがあります。今後もこれらの施設を

活用いただけるようお願いいたします。

53
50

代

女

性
いつも市民の為にありがとうございます。 生涯学習課

ご意見ありがとうございます。

今後も市民の皆様の生涯学習への関心をより一層高め、生涯学習

活動が活発化するように努めます。
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問１３　自由記述欄

（２）その他市政に対するご意見やご感想（２８件）

番号 年代 性別 ご意見・ご感想 担当課 担当課回答

1
30

代

男

性

小学生を対象にしたプログラミング教育にもっと注力して

いただきたいです。我孫子市は遅れていると聞いていま

す。

指導課

我孫子市では、Abi☆小中一貫カリキュラムのもと、各校でＩＣＴ

教育に取り組んでいます。ＩＣＴ教育のうち、情報モラル教育を

通じてコミュニケーション力や豊かな心の育成を目標にしていま

す。また、発達段階に合わせてＰＣスキルについても学んでいま

す。

プログラミング教育に関しては、教員研修会を開催するなどし、

2020年度から実施となる新学習指導要領に向けての準備を進めて

います。ＩＣＴ教育とともにプログラミング教育も推進していき

ます。

2
40

代

女

性

生涯学習も大事ですが、我孫子の自慢である学校給食の自

校式を続けて、我孫子独自の食育を大切にしてください。
学校教育課

教育の一環としての学校給食は、児童生徒の心と身体の健康に繋

がる大切な役割があることから、現在の単独調理場方式（自校方

式）の継続を基本として、学校給食を活用した食育の推進を図っ

ていきます。なお、給食施設の老朽化に対応するための改修計画

を策定する際には、児童生徒数の減少等を考慮し、親子方式等複

数の選択肢を比較し、決定する方向で検討を進めていきます。
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3
50

代

男

性

我孫子市 全体の 子供達の通学路の見直しと整備を速急に

お願いしたい。
学校教育課

教育委員会では、警察署、各道路管理者、市交通防犯担当に参加

いただき、通学路安全推進会議を開催しています。この会議で

は、各学校が抽出した危険箇所の確認を行います。その後、危険

箇所について合同点検を行い改善方法について検討します。改善

を図った場所については、再度合同点検を行っています。以上の

結果は、市ホームページで公開していますので、参考としてくだ

さい。

http://www.city.abiko.chiba.jp/kosodate/gakko_houkago/shoga

ku_chugaku/oshirase/abk1001100010.html

また、子ども達の通学にあたり危険と判断した場合は、通学路を

変更し、子ども達を指導しています。

今後も前述の対応を引き続き行い、通学路の安全確保に努めま

す。

4
30

代

男

性
子供達が花火する事ができる公園などの場所一覧が欲しい 公園緑地課

我孫子市内の公園内での花火は、我孫子市都市公園条例第4条の危

険な行為に当たるため、禁止しています。ご理解ください。

5
40

代

女

性

我孫子市栄にある、たけのこ公園(NTT横)の滑り台の遊具

がずっと使用禁止のロープが張られています。いつになっ

たら修理されるのでしょうか？

同じく栄にある花水木公園、フェンス側の段差部分のブ

ロック(四角いブロック)が壊れています。

簡単に取れてしまうので、子供たちが外して遊んでいま

す。

また、我孫子駅南口近くにある公園(パン屋ブンカドー付

近)の砂場がカチカチで掘れません。

公園緑地課

・たけのこ広場の滑り台は、現在新しい滑り台を設置し、5月中は

養生し6月1日（土）より使用可能です。

・5/27現状確認。補修済みです。

・近日中に補修いたします。(5/27依頼済み）
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6
70

代

男

性

交通ルールについて

自動車の運転は当たり前ですが、自転車やオートバイの運

転ルールをもっと啓蒙してもらいたい。オートバイが歩道

を走って駐輪場に入るのを移動交番に注意するように話し

ても、「私有地なので注意できません」との話です、歩道

に点字ブロックがあるのに警察が注意できないそうです。

ルールの啓蒙を図られたい。

市民安全課

毎年、市と我孫子警察と共同で、保育園、小学校、中学校等での

横断歩道の渡り方、自転車の乗り方等の交通安全指導を行ってい

ます。また、千葉県では、交通安全思想の普及、交通ルールの遵

守と交通マナーの実践を習慣付けることにより交通事故の防止を

図ることを目的に、毎年、春・秋の全国交通安全運動及び夏・冬

の交通安全運動を実施しています。引き続き、県と連携し交通安

全の普及啓発に努めていきます。

7
60

代

男

性

なんでもいいと解釈して、特に自転車の走行ですがセン

ターラインのある道で左側を走る自転車に対しての指導は

できないでしょうか。

市民安全課

　道路交通法上、自転車は軽車両と位置付けられています。歩道

と車道の区別のあるところは、原則として、車道の左側に寄って

通行しなければなりません。

　ただし、次のような場合は、自転車が歩道を通行できます。

（1）歩道に「普通自転車歩道通行可」などの道路標識や道路標示

があるとき。

（2）運転者が13歳未満の子ども、70歳以上の高齢者、身体の不

自由な方の場合。

（3）道路工事や事故の危険性がある場合など、車道や交通の状況

からみてもやむを得ない場合。

　歩道は歩行者優先です。自転車が歩道を通行するときは、すぐ

に停止できる速度で車道寄りの部分を走らなければなりません。

また、歩行者の通行を妨げる場合は、一時停止しなければなりま

せん。
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8
50

代

男

性

育児環境も良い事だと思いますが、お年寄りの為の環境設

備や憩いの場所など増やして欲しい。

自分が高齢者になった時我孫子市に住んで良かったと思い

たい。

高齢者支援課

現在、市内2ヶ所に老人福祉センターを設置しており、健康増進や

レクリエーションの場を提供している他、地域の高齢者による交

流活動が活発に行われるようきらめきデイサービスを開催してお

ります。

また我孫子市シニアクラブ連合会と共催で運動会や文化祭など各

種行事を行っています。

特にきらめきデイサービスについては、より多くの方が参加しや

すいよう市内全域で開催できるよう努めてまいります。

9
40

代

女

性
子供の医療の無料化 子ども支援課

我孫子市は他市に先駆け、平成２３年８月より、助成対象を通

院・入院ともに中学３年生までとし、所得制限を設けず、自己負

担額を２００円としています。また、経済的な支援が特に必要と

考えられる、住民税所得割の非課税世帯については、自己負担額

を０円としています。

今後も子ども医療費助成制度を安定的に継続して行うためには、

全ての子ども医療費の自己負担を０円とすることは難しいと考え

ます。

10
70

代

女

性

千葉県福祉ふれあいプラザの施設使用料金が極めて高い。

県の決りとは思うが、我孫子市が貴重な土地を提供してい

ることなどを考慮し、非営利の我孫子市民の文化活動に

は、割引措置するなどを県に働きかけてほしい。

市民活動支援

課

けやきプラザは県と市の複合施設であるため、それぞれ条例・規

則を定め管理運営を行っており、割引措置等、難しい状況です

が、そのような声があることは県に伝えていきたいと思います。
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市民活動支援

課

市民のチカラまつりは、我孫子市の市民活動団体が中心となり、

行政・学校・企業・商店など多様な主体と連携しながら実施する

まちづくり交流イベントです。また、毎年の方針として、市民活

動を知らない人に向けて、社会貢献活動に関心をもつきっかけと

なるようなイベントを行っています。長寿大学については、昨年

度から実行委員会に参加いただき、ブース展示や企画を実施して

います。

引き続き、新たな方が市民活動に興味を持っていただけるような

イベントを実施していきます。

企画課

成田線活性化推進協議会では、成田線沿線全体の活性化を目的と

して、毎年「駅からハイキング」を実施しています。実施にあ

たっては、協議会を構成する市町（我孫子市、柏市、利根町、印

西市、栄町、河内町、成田市）が順番に開催場所となるようにし

ています。今年度は、我孫子市を通る「駅からハイキング」を計

画していますので、ぜひご参加いただければ幸いです。

今後も、成田線沿線の活性化が、我孫子に多くの方が訪問し、我

孫子の良さを知るきっかけとなるよう取り組んでいきます。

11
70

代

男

性

９月に市民のチカラ祭りが予定されて居るようですが既に

市民活動している仲間の参加だけで無くこれから市民活動

で活躍しているような方を対象にしたイベントにして欲し

い。長寿大学生が主体となって運営するようなことが良い

と思います。

１０連休でJRが主催している駅からハイキングに４カ所ほ

ど参加して来ました。大勢の方が参加されて居ました。当

市には候補のコースが沢山ありますし都内からも近いので

通年の開催も是非開催して戴き我孫子に多くの方に来て戴

き我孫子の良さを知って戴き出来れば移住して戴くような

施策の実現を提案します。必要であればお手伝いも致しま

す。
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商業観光課

我孫子インフォメーションセンターのホームページ内にある我孫

子の美味しい処の内容は、我孫子インフォメーションセンターの

職員が、実際に店舗に出向いて、美味しいお料理を多くの方に

知ってもらうために取材したものです。

今後の取材記事については、喫煙禁煙の情報を明記していきま

す。また、現在ホームページに載っている記事については、情報

が確認できたものから追記していきます。

総務課
本市の配偶者同行休業制度においては、インターネットからの振

り込みも可能となっています。

13
50

代

男

性

水道民営化は海外でも失敗例が多いのですが、予定はあり

ますか？
水道局経営課

市では、現在、水道事業の民営化を行う予定はありません。なお

民営化は慎重に検討すべきと考えています。

12
40

代

男

性

健康増進法25条に基づき、多数の者が利用する施設を管理

する者に、受動喫煙を防止するために必要な措置を講ずる

よう努めることが規定されました。我孫子インフォメー

ションセンターが広報している我孫子の美味しい処には、

情報不足による受動喫煙を防ぐために、禁煙喫煙の明記を

お願いします。

配偶者同行休業制度が始まりました。給料がなくなり共済

組合費などが天引きできなくなります。海外からでもイン

ターネットなどで振込できるように事務手続きの制度を

作って下さい。
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14
70

代

男

性

今年は選挙が続きますが、我孫子市の投票率は低すぎま

す。広報活動、教宣活動の充実等を含め、市としても投票

率アップの方法を真剣に考えて下さい。

選挙管理委員

会

平成31年4月7日に執行した千葉県議会議員一般選挙において、東

葛9市の中で比較を行った結果、野田市、流山市は、無投票であっ

たため、7市（市川市、船橋市、松戸市、柏市、我孫子市、鎌ケ谷

市、浦安市）の中では、1位となっておりますので、他市との比較

では「低すぎる。」とは考えておりません。次に投票率をアップ

させるだけの目的ではございませんが、市の広報、ホームペー

ジ、立候補者のポスター掲示場、入場整理券の送付をはじめ、我

孫子市明るい選挙推進協議会と連携を図り、白ばら新聞の発行や

街頭啓発などを行っております。また、教宣活動とは違います

が、平成28年6月に選挙権が18歳以上に引き下げられたことに伴

い、市内の高校において、出前授業や模擬投票を通じて若者と選

挙について考える時間を設けております。しかしながら、投票率

をアップさせる特効薬はないことから、今後も地道な啓発活動を

行ってまいります。

15
80

代

男

性
デジタルガバンメント実施計画（2018-2020）の実施

総務課、

情報政策課

今年度より情報政策課を創設し、オープンデータを始め、政府が

掲げるデジタルガバメント実行計画を推進するための体制を整備

していきます。

33



16
30

代

女

性

市の職員さんは、お金を横領していたりして信用できない

処があります。

横領するんだったら、我孫子市の道路とか子供が通る交通

整備とかに力を入れた方がいいと思います。

（個人的な意見ですが、、）

総務課

この度は、市民の皆様に多大なご迷惑をおかけし、深くお詫び申

し上げます。現在、「我孫子市公金横領等再発防止検討委員会」

を設置しており、この委員会今回の不祥事の原因を究明するとと

もに、同じような不祥事を起こさないための方策を検討していき

ます。今後は、全職員で再発防止に取り組み、市民の皆様から信

頼を一日でも早く回復できるよう全力で尽くして行きます。

17
60

代

男

性

不祥事が多い＋事実関係が伝わってこない。緊張感の欠落

＋隠蔽体質がTop層に蔓延している。事件の根絶を約束す

るなら今回の事案に対する不透明な対応を行った市長、副

市長の責任こそ追及されなくてはならない。他市ではどの

ように対処してるかを事例を多数比較し我孫子市の体質を

たださなくてはならない。納税者として到底納得できるも

のではない。

総務課、

教育委員会総

務課

この度は、市民の皆様に多大なご迷惑をおかけし、深くお詫び申

し上げます。今回の事案を受け、現在、我孫子市公金横領等再発

防止検討委員会」を設置し、今後、他の事例を参考に今回の不祥

事の原因を究明するとともに、同じような不祥事を起こさないた

めの方策を検討していきます。今後は、全職員で再発防止に取り

組み、市民の皆様から信頼を一日でも早く回復できるよう全力で

尽くしてい行きます。
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手賀沼課

ご意見ありがとうございます。

親水広場水の館は、以前は水環境に関する展示のみでしたが、リ

ニューアルオープンで多くの方にご来場いただけるよう、農産物

直売所とレストランが新設されました。

また、水の館の南側にある水の広場では遊具がり、夏の時期は特

に多くの親子連れでにぎわっております。さらに現在、じゃぶ

じゃぶ池の改修工事を行っており、夏休みにはご利用いただける

予定です。

体験型施設を新たにオープンすることについては、すぐに決定す

ることは難しいですが、環境学習イベントとして、ミニ手賀沼の

生き物調べや、ヨット、カヌー体験など実施していますので、ご

参加を検討いただければ幸いです。

企画課

水の館の隣の敷地（高野山新田地区Aエリア）を建設予定地とし

て、文化交流拠点施設の整備を検討しています。昨年11月から12

月に実施した意見募集では、施設に導入したい機能等について、

多様なご意見等をいただきました。これらの意見等を踏まえてと

りまとめた「建設構想（案）」は、市ホームページのほか、近隣

センター等の公共施設で閲覧できるようにしています。今回公表

した「建設構想（案）」をもとに、さらに意見を聴きながら方向

性を検討していきますので、今回いただいたご提案についても今

後の検討の参考にしたいと考えます。

18
50

代

男

性

水の館の隣にできる施設などに、手賀沼の自然に関する体

験型ミュージアム(伊豆にあるカワズーみたいな)小さくて

も楽しみながら学習できる施設があると、自然の大切さを

学べると思います。
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19
70

代

男

性

以前に比べて広報のページ数が減っていると思います。イ

ベント案内が希望の広報掲載日に受け付けてもらえないこ

とがあります。改善をお願いします。

秘書広報課

広報あびこのページ数は通常8面、情報量が多い場合は10面・12

面で構成しています。ページ数が減っているとのことですが、例

年ほぼ同等の紙面数で発行しています。

また、希望の広報掲載日に受け付けてもらえないとのことです

が、原稿の締め切りまでに提出があれば、基本的に受け付けない

ことはありません。ただし、紙面の都合により、次号に先送りを

お願いすることがあります。ご了承ください。

20
50

代

女

性
広報誌の刷新 秘書広報課

広報あびこは、3年ごとに紙面を刷新しています。現在の広報あび

こは今年度で3年目となり、刷新は令和2年4月16日号からの予定

です。
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21
50

代

女

性

市政ふれあい懇談会について伺います。それはどのような

内容のものなのですか？わかりやすく教えて下さい。聞く

ところによりますと、毎年の参加者は65歳以上の男性で、

自治会長さんのようなお方が殆どのようで、顔ぶれも変わ

らないようです。また20～40代の女性参加者は殆どいない

みたいです。それでは魅力を感じません。どうして参加者

が偏っているのですか？また参加された方は、皆さん満足

されているのですか？その点、アンケートのようなもの

で、お聞きしていますか？このeモニターでも、是非一

度、取り上げてみて下さい。お願いします。

秘書広報課

ご意見ありがとうございます。市政ふれあい懇談会は、住みやす

いまちづくりを進めるため、市民の皆様と市長が直接意見交換を

行う場です。出席者の名簿は作成していないため、自治会長かど

うか、昨年と同様の方かどうかは把握しておりません。

今後も若年層をはじめ、幅広い年代の方の参加を促すため、広報

やホームページ等で引き続き周知を図っていきます。

ふれあい懇談会は、市民参加イベントや市長、部長、市職員、公

共施設の使用頻度など、いろんな部分を加味して、現在の状況に

至っております。現在の進行形式等については、これまでの開催

の中で形となったものであります。よって、現段階では、アン

ケートの実施は考えておりませんので、ご理解ください。今後、

他の市民から同様のご意見が多数あった場合や急激な出席者の減

少などにより、開催場所、進行形式を変える事となった場合に

は、いただいたご意見を含めて検討してまいります。

eモニターのテーマに関しては今後協議をした上で、決定していき

ます。
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秘書広報課
（１）ご意見ありがとうございます。eモニターのテーマに関して

は今後協議をした上で、決定していきます。

総務課、

教育委員会総

務課

（２）この度は、市民の皆様に多大なご迷惑をおかけし、深くお

詫び申し上げます。今回の我孫子市教育委員会職員の懲戒処分に

かかる事案の概要、処分内容、市長及び教育長のコメントにつき

ましては、市のホームページに掲載しておりますのでご確認くだ

さい。

23
70

代

男

性

小学校では我孫子の歴史文化について教えられているが、

我孫子に移り住んだ人達はまったく知識がない。

我孫子を愛する気持ちを持つには先ず我孫子のことを知る

ことから。知る価値が我孫子には多いにある。

文化・スポー

ツ課

我孫子の歴史・文化的な価値を多くの方に知っていただけるよ

う、我孫子の歴史をテーマとした講演会や展示会をアビスタ等で

実施しています。今後とも内容や機会の充実を図ってまいりま

す。

22
50

代

男

性

（1）平成27年２月に「市職員の窓口対応及び電話対応に

ついて」のアンケートを行ってます。市長が再選した今、

４年前と比べての変化を知りたいので再度同テーマでのア

ンケートを実施して下さい。又その際に、同様の内容のア

ンケートを職員にも実施して下さい。双方の結果をみれ

ば、市民と職員の評価・感覚のギャップがどれだけあるの

かないのかがわかってよいと思われます。（2）先日、我

孫子市職員による横領、そして公文書偽造という不正が発

覚しました。その経由や内容、処分の範囲や内容を現段階

でわかる範囲で教えて下さい。これはトップの教育長や市

長にお聞きします。
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学校教育課

学校教育環境の整備につきましては、人的な支援や備品等、学校

の規模に応じ計画的に進めています。近隣市と比べ整備が遅れて

いるとは認識しておりませんが、今後も我孫子で学ぶ子ども達が

笑顔で充実した学校生活を送ることができるよう、学習環境の充

実に努めて参ります。

文化・スポー

ツ課

白樺派や旧井上家住宅など我孫子に固有の文化財は、文化を重視

するまちとして我孫子の付加価値を高めるものです。こういった

文化財を保存・整備するにあたっては、「手賀沼文化拠点整備計

画」などにに基づき、計画的に整備し、国の交付金等を活かし、

市の単独費をできるだけかけないよう心掛けています。また、整

備した文化財は学校での地域学習、まちおこしイベントなどにも

活かしています。

交通課

体育館アクセス便(バス等)の増便

　体育館へのバスのアクセスは、JR湖北駅北口から「つつじ荘」

の送迎バスをご利用いただけますので、ぜひご活用ください。

文化・スポー

ツ課

シニア世代の体力増強・維持は、大変重要な事であると認識して

おります。現在、体育館では指定管理者によりシニア世代に向け

ての様々なプログラムを展開しているところです。また、指導者

につきましては、平成30年度より我孫子市スポーツ指導者養成講

座を開講し市として養成に取り組み始めました。体育館のアクセ

スにつきましては、文化・スポーツ課としても課題であると考え

ておりますので、関係部署と協議を行っていきたと考えておりま

す。

24
40

代

男

性

白樺派や旧井上家などにかかる教育委員会の費用は大きす

ぎやしないか？

教育委員会での費用に対する期待定量効果が定められてい

ない。

我孫子市の学校教育環境は近隣の市と比べ整備が遅れてお

り、そういう部分に費用を回すべきではないか。

25
70

代

男

性

シニア世代の体力増強・維持に向けて体育施設の拡充と優

秀指導員の増員

体育館アクセス便(バス等)の増便
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26
40

代

女

性

先日の大津市での交通事故は大変ショックでした。小学校

の通学路の安全対策として「我孫子市通学路交通安全対策

プログラム」が実施されているとのことですが、同様の対

策を幼稚園・保育園の登園路と散歩コースにも拡充するこ

とはできないでしょうか。

保育課

園の散歩の際には、目的地までの経路を含め、事前に下見等をし

て安全に気を付けながら行っているところですが、今後も小学校

の通学路となっているところを散歩の経路として歩くことを心掛

けるとともに、我孫子市通学路交通安全対策プログラムに基づ

く、通学路の交通安全対策の実施状況も参考にしながら、散歩の

立案や保護者へ周知していければと思います。

27
30

代

女

性

こども園の教育時間外(10時から14時以外)の保育士の数を

増やしてほしい。異年齢合同保育にも関わらず、保育士が

最低基準の人数しかいないので、きちんと見てもらえてい

るか不安。幼稚園からこども園にすることに市が推進して

いるなら、そういう所もきちんとやってほしい。

保育課

　預かり保育事業をより充実させるために、千葉県及び我孫子市

ともに人件費に対して補助金を交付しています。しかし、近年、

子育て環境の充実のため、近隣市町村でも保育園等の増設がなさ

れ、保育士不足は深刻な状況となっています。

　市としても保育士等を確保するための対策は行っていますが、

厳しい状況は変わりません。

　今後も保育士等を確保するための対策に力を入れていきますの

で、ご理解のほどよろしくお願いいたします。
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保育課

本市は昭和61年度からこれまで、待機児童ゼロを堅持し、共働き

世帯に対する子育て支援を充実してきました。

さらに、市内保育園・幼稚園等では、園庭開放やマイ保育園ひろ

ば、出前保育など、就学前のお子さんがいる家庭へのさまざまな

子育て支援事業を行っています。また、妊娠期から就学前のお子

さんを育児しているご家庭を対象に「親子が気軽に集い相互交流

や子育ての不安や悩みを相談できる場」として、市内４地域に子

育て拠点施設を設置し、親子交流や情報交換をできる会、親子で

楽しめるイベントの実施と共に、リフレッシュ講座や様々な専門

職による講習・講座を実施しています。ぜひ、ご利用ください。

交通課
現在、JR東日本と設置に向けて検討中です。設置時期はまだ未定

ですが、早期に実現できるよう協議します。

道路課

我孫子市の管理する道路は延長約５３０ｋｍであり、老朽化によ

り補修を必要とする箇所も多いことから、ふれあい道路全線の舗

装修繕工事を早期に実施することは難しい状況ですが、危険な箇

所には応急工事を実施していきます。

28
40

代

女

性

子育てしやすい環境の整備

駅のホームにエレベーターを作ってほしい。

ふれあい道路の道がガタガタ。

手賀沼沿いでたくさんの人が来るのに、道路がボロボロな

のはおかしいとおもう。
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